DISCIPLINARE DI GARA

Procedura di gara aperta finalizzata all'affidamento del servizio di consulenza e assistenza tecnica sui programmi ed interventi 2014-2020 di competenza regionale finanziati dai fondi F.E.S.R., F.S.E., F.E.A.S.R., F.E.A.M.P. e F.S.C. e del servizio di assistenza tecnica per le attività di chiusura regionale sul POR F.E.S.R. 2007-2013 e sugli interventi F.S.C.

CUP: G49D15001620009 - CIG: 6582343148

INDICE

1.		Definizioni	3
2.		Premessa	3
3.		Oggetto	5
4.		Durata	5
5.		Importo a base di gara	6
6.		Soggetti ammessi a partecipare alla gara e prescrizioni generali	7
7.		Avvalimento	8
8.		Registrazione al Sistema AVCpass e utilizzazione della Banca Dati Nazionale Contratti Pubbli	ici 8
9.		Requisiti e condizioni di partecipazione alla gara	9
	9.1.	Requisiti generali (giuridici e morali)	9
	9.2.	Requisiti di capacità economica e finanziaria	11
	9.3.	Requisiti di capacità tecnica e professionale	12
	9.4.	Cauzione provvisoria	13
	9.5.	Patto di Integrità	14
	9.6.	Condizioni applicabili in caso di partecipazione di più imprese in forma riunita	14
	9.7.	Disciplina delle dichiarazioni sostitutive	16
10.		Contributo di gara	17
11.		Disposizioni in merito alla formulazione e presentazione delle offerte	17
12.		Metodo di aggiudicazione e criteri di valutazione delle offerte	22
13.		Richieste di chiarimento o informazioni complementari	27
14.		Svolgimento della procedura	27
15.		Garanzia definitiva	28
16.		Pubblicità e spese di pubblicazione del bando	29
17.		Subappalto	30
18.		Adeguamento dei prezzi	31
19.		Adempimenti per la stipula del contratto	31
20.		Trattamento dei dati personali	32
21.		Allegati	32

1. Definizioni

"Bando": il presente bando di gara avente ad oggetto "*Procedura di gara aperta finalizzata all'affidamento del servizio di consulenza e assistenza tecnica sui programmi ed interventi 2014-2020 di competenza regionale finanziati dai fondi F.E.S.R., F.S.E., F.E.A.S.R., F.E.A.M.P. e F.S.C. e del servizio di assistenza tecnica per le attività di chiusura regionale sul POR F.E.S.R. 2007-2013 e sugli interventi F.S.C." – CUP G49D15001620009 - CIG: 6582343148;*

"Stazione Appaltante": Regione Basilicata – Dipartimento Stazione Unica Appaltante della Regione Basilicata (SUA-RB) - Via Vincenzo Verrastro n. 4, 85100, Potenza;

"Committente" o "Amministrazione": Regione Basilicata;

"Concorrente" o "offerente" o "soggetto proponente": il soggetto che partecipa alla presente procedura di gara;

"Aggiudicatario" o "appaltatore": il soggetto cui sarà affidata l'esecuzione del servizio all'esito della presente procedura di gara;

"Disciplinare" o "Disciplinare di gara": il presente documento contenete le modalità di partecipazione alla presente procedura di gara;

"Codice appalti" o "Codice dei Contratti": il D. Lgs. 12 aprile 2006 n. 163 e ss.mm.ii, recante "Codice dei contratti pubblici relativi a lavori, servizi e forniture in attuazione delle direttive 2004/17/CE e 2004/18/CE";

"Regolamento": il D.P.R. n. 207/2010 e ss.mm.ii., recante "Regolamento di esecuzione ed attuazione del Decreto Legislativo 12 aprile 2006, n. 163";

"Contratto": il contratto che, all'esito della presente procedura di gara, il Committente stipulerà con l'Aggiudicatario", il cui schema è allegato al presente disciplinare (allegato "1");

"Capitolato" o "Capitolato d'Oneri": il capitolato disciplinante l'oggetto, il contenuto e le modalità di esecuzione del servizio in affidamento;

"Servizio" o "Appalto": i servizi come indicati nel Bando, nel capitolato e nel presente Disciplinare di gara.

R.T.I.: Raggruppamento Temporaneo di Imprese;

G.E.I.E.: Gruppo Economico di Interesse Europeo.

2. Premessa

La Regione Basilicata è impegnata nell'attuazione dei programmi e degli interventi comunitari e nazionali della programmazione unitaria regionale 2007-2013 e nella fase di programmazione ed avvio dei programmi e degli strumenti della programmazione 2014-2020.

In particolare, i programmi e gli interventi ai quali afferisce la procedura di gara sono i seguenti:

- Il POR FESR Basilicata 2007-2013 per il quale la data ultima di ammissibilità della spesa è fissata al 31.12.2015 ed i cui documenti di chiusura devono essere trasmessi ai competenti servizi della Commissione europea entro il 31 marzo 2017;
- I programmi regionali 2014-2020 (POR FESR, POR FSE e PSR FEASR) per i quali si richiede attivare le misure e/o azioni previste a seguito dell'adozione degli stessi da parte dei servizi della Commissione;
- Il PO FEAMP 2014-2020, gestito a livello nazionale, per il quale la Regione Basilicata è individuata quale Organismo Intermedio;
- Gli strumenti attuativi FAS 2000-2006 e FSC 2007-2013 (APQ e CIS) per i quali, alla luce delle specifiche deliberazioni CIPE ed Accordi di Programma, necessita assicurare i termini per l'assunzione degli impegni giuridicamente vincolanti e/o l'attuazione degli interventi, inclusi gli interventi finanziati con le risorse dell'Accordo di Programma "Val Basento" di cui alla delibera CIPE n. 120/1999;
- Gli strumenti attuativi del fondo FSC 2014-2020 per il quale i criteri e il processo di assegnazione delle risorse alle Regioni sono in corso di definizione.

Per l'attuazione delle attività connesse ai succitati programmi e strumenti (per una migliore descrizione delle quali si rimanda al capitolato ed al quadro normativo e programmatico di riferimento), la Regione Basilicata ha necessità di acquisire da un operatore economico altamente specializzato un adeguato supporto di natura tecnica e gestionale, specificamente mirato al raggiungimento degli obiettivi di regolarità, efficienza ed efficacia gestionale propri degli Interventi di riferimento.

Alla selezione dell'operatore cui affidare il servizio la Regione intende provvedere a mezzo di apposita procedura di gara aperta regolamentata dal Codice Appalti, ai sensi degli articoli 54 e 55 dello stesso, e da aggiudicare mediante il criterio dell'offerta economicamente più vantaggiosa ai sensi degli articoli 81, comma 1 e 83, del citato Codice dei contratti, della quale il presente atto costituisce il disciplinare di gara.

Il Codice identificativo della gara (CIG) è il seguente: **6582343148**.

La documentazione di gara è costituita, oltre che dal presente disciplinare, da:

- Avvisi di gara predisposti rispettivamente per la pubblicazione sulla Gazzetta Ufficiale della Repubblica Italiana e sulla Gazzetta Ufficiale dell'Unione Europea;
- Capitolato d'oneri;
- Schema di contratto:
- Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica;
- Modelli per l'Avvalimento: modello di dichiarazione del concorrente ausiliato; modello di

dichiarazione dell'impresa ausiliaria; schema di contratto di avvalimento (contenuti minimi);

- Modello di Dichiarazione di offerta economica;
- Schema di Patto d'integrità ex art. 1, comma 17, della L. 190/2012;
- Documento preliminare di valutazione dei rischi standard da interferenze ex art. 26, comma 3 ter, d.lgs. 81/2008.

Il Responsabile Unico del Procedimento, ai sensi e per gli effetti dell'art. 10 del d.lgs. 163/2006, è il dr. Antonio Bernardo, dirigente pro-tempore dell'Ufficio "Autorità di Gestione dei Programmi operativi FESR Basilicata".

3. Oggetto

Oggetto della gara è l'affidamento del "servizio di consulenza e assistenza tecnica sui programmi ed interventi 2014-2020 di competenza regionale finanziati dai fondi F.E.S.R., F.S.E., F.E.A.S.R., F.E.A.M.P. e F.S.C. e del servizio di assistenza tecnica per le attività di chiusura regionale sul POR F.E.S.R. 2007-2013 e sugli interventi F.S.C.".

Il servizio di assistenza tecnica che la Regione Basilicata intende affidare è articolato nelle seguenti 6 (sei) linee di attività:

- a) Linea di attività n. 1: Supporto in ambito FESR;
- b) Linea di attività n. 2: Supporto in ambito FSE;
- c) Linea di attività n. 3: Supporto in ambito FEASR e FEAMP;
- d) Linea di attività n. 4: Supporto in ambito FSC;
- e) Linea di attività n. 5: Supporto alle strutture coinvolte nelle attività trasversali di informazione e comunicazione, di gestione amministrativo-contabile e di Bilancio connesse all'attuazione dei Programmi;
- f) Linea di attività n. 6: Fornitura di contributi tecnici di particolare specializzazione e di natura straordinaria.

La descrizione esaustiva dei contenuti del servizio è riportata nel Capitolato d'oneri cui si rinvia.

4. Durata

La durata del servizio è stabilita in complessivi 48 (quarantotto) mesi a decorrere dalla data di stipula del contratto o - ove ricorrano i presupposti della esecuzione del contratto in via d'urgenza ai sensi dell'art. 11, comma 9, del D.Lgs. n. 163/2006 e ss.mm.ii. - dall'avvio delle attività nelle more della stipula.

Alla data di scadenza del contratto, lo stesso si intenderà cessato senza disdetta da parte dell'Amministrazione, salvo eventuale differimento del termine finale di esecuzione per effetto della sospensione del servizio ai sensi dell'art. 308 del Regolamento o qualora l'Aggiudicatario non sia in grado di ultimare l'espletamento del servizio entro la scadenza prevista per cause a lui non imputabili.

In tale ultima ipotesi, il differimento del termine finale di esecuzione potrà essere concesso dall'Amministrazione per il tempo strettamente necessario e alle medesime condizioni contrattuali, previa richiesta da parte dell'Aggiudicatario, il quale dovrà rappresentare le cause che hanno determinato l'impossibilità di ultimare l'esecuzione del servizio entro il citato termine, e a condizione che detto differimento non comporti ulteriori oneri di spesa a carico della stessa Amministrazione e sia compatibile con i tempi e le esigenze di attuazione dei programmi e gli strumenti oggetto dell'affidamento.

L'Amministrazione, per ragioni di economicità ed efficienza, fermo restando la disponibilità e l'effettivo stanziamento delle necessarie risorse, ove permanga la necessità di avvalersi dei servizi oggetto della presente procedura di gara, si riserva la facoltà di procedere − entro la fine del terzo anno dalla stipula del contratto - all'affidamento di servizi consistenti nella ripetizione di servizi analoghi già affidati all'aggiudicatario nei limiti ed alle condizioni di cui all'art 57, comma 5, lettera b) del D.Lgs. n. 163/2006 e s.m.i. Tali nuovi servizi saranno conformi al programma di base relativo al primo affidamento, così come delineato nel Capitolato ed integrato nell'offerta tecnico-economica presentata dall'aggiudicatario. La ripetizione di servizi analoghi potrà riguardare un periodo ulteriore non superiore a 36 mesi, per l'importo massimo stimato pari a € 21.697.500,00 oltre I.V.A.. ¹.

Nel caso in cui, prima del decorso del termine di durata anche prorogato del contratto, venga esaurito l'importo massimo contrattuale, l'Amministrazione contraente si riserva di richiedere all'Aggiudicatario, alle medesime condizioni contrattuali, di incrementare detto importo massimo contrattuale fino alla concorrenza del valore di un quinto.

Il committente si riserva la facoltà di affidare all'appaltatore servizi complementari, non compresi nel progetto iniziale né nel contratto iniziale, che - a seguito di circostanze imprevedibili - divengano necessari all'esecuzione del servizio oggetto della presente procedura, nel rispetto di quanto previsto dall'art. 57, comma 5, lettera a) del D.Lgs. n. 163/2006 e ss.mm.ii.

5. Importo a base di gara

L'importo a base di gara, per l'intera durata dell'appalto prevista in 48 mesi, è di 28.930.000 euro (Euro ventottomilioninovecentotrentamila/00), oltre IVA ai sensi di legge.

L'importo finale del corrispettivo sarà quello fissato in sede di offerta dal soggetto Aggiudicatario. Data la natura prettamente intellettuale dei servizi in affidamento, non sono stati individuati costi aggiuntivi per l'adozione delle misure precauzionali che l'amministrazione intende adottare al fine di eliminare i potenziali rischi da interferenze. Pertanto i costi della sicurezza sono allo stato attuale

_

¹ L'importo complessivo del corrispettivo ulteriore da corrispondere sarà stimato sulla base del prezzo aggiudicato. Ai fini della determinazione del corrispettivo complessivo relativo alla ripetizione dei servizi analoghi si provvederà, dapprima, a determinare il "corrispettivo annuo" - suddividendo l'importo aggiudicato per il numero di anni di durata dell'appalto (4 anni) - e successivamente a moltiplicare il "corrispettivo annuo" per la durata della ripetizione contrattuale (max 3 anni).

pari a zero. In ogni caso, all'interno dell'offerta economica gli offerenti dovranno indicare - <u>a pena</u> di esclusione - i costi per la sicurezza aziendale.

Si è ritenuto opportuno redigere il "Documento preliminare di valutazione dei rischi standard da interferenze" (DUVRI preliminare allegato al presente Disciplinare) che, prima dell'inizio dell'esecuzione del contratto, l'Amministrazione provvederà ad integrare riferendolo ai rischi specifici da interferenza presenti nei luoghi ove verranno espletate le rispettive prestazioni. L'integrazione, sottoscritta per accettazione dall'esecutore, integrerà gli atti contrattuali. Resta in ogni caso responsabilità del datore di lavoro-committente, ai sensi dei comma 1 e 2 dell'art. 26 del D.Lgs n. 81/2008, verificare l'idoneità tecnico professionale dell'impresa, promuovere la cooperazione ed il coordinamento ai fini della sicurezza e fornire ai lavoratori dell'impresa appaltatrice dettagliate informazioni circa i rischi specifici presenti nel luogo in cui sono destinati ad operare e circa le misure di prevenzione ed emergenza adottate in relazione alla propria attività.

6. Soggetti ammessi a partecipare alla gara e prescrizioni generali

Salve le condizioni di seguito specificate, possono concorrere all'affidamento dell'incarico i soggetti di cui all'art. 34 del D.Lgs. n. 163/2006 e ss.mm.ii., ovvero tutti i prestatori di servizi pubblici o privati autorizzati a svolgere le prestazioni oggetto del presente bando, in regime di mercato, secondo l'ordinamento dello Stato Membro dell'Unione Europea di appartenenza o dello Stato sottoscrittore dell'Accordo sugli Appalti Pubblici (AAP).

Si applica comunque l'articolo 47 del D.Lgs. n. 163/2006 e s.m.i..

Ogni impresa potrà presentare una sola offerta. Nel caso in cui risultino più offerte presentate dalla medesima impresa, da sé sola o all'interno di R.T.I. o di consorzi o di GEIE o delle aggregazioni di cui all'art. 34, comma 1, lett. e-bis (contratti di rete) del D.Lgs n. 163/2006, tutte tali offerte saranno escluse dalla procedura.

I consorzi di cui all'art. 34, comma 1, lettera b) e c), del Codice dei contratti sono tenuti ad indicare, in sede di offerta, per quali consorziati il consorzio concorre. A questi ultimi è fatto divieto di partecipare, in qualsiasi altra forma, alla gara. In caso di violazione sono esclusi dalla gara sia il consorzio sia il consorziato. E' altresì vietata la partecipazione in più di un consorzio stabile.

In caso di aggregazione tra le imprese aderenti al contratto di rete (denominata anche aggregazione di imprese di rete), ex art. 34, comma 1, lett. e-bis), del Codice dei contratti, si applicano, in quanto compatibili, le disposizioni di cui all'art. 37 del medesimo Codice, nonché le statuizioni del presente Disciplinare, del Bando di gara, del Capitolato, dello Schema di contratto e delle sezioni della modulistica relative agli RTI, anche laddove non facciano espresso riferimento alle aggregazioni. Ai fini della partecipazione alla gara si precisa che devono essere rispettati i criteri ed i principi enucleati nella Determinazione n. 3 del 23 aprile 2013 dall'Autorità per la Vigilanza sui Contratti Pubblici

(attuale A.N.A.C.) in materia di partecipazione delle reti di imprese alle procedure di gara per l'aggiudicazione di contratti pubblici.

È consentita la partecipazione da parte di R.T.I. e Consorzi ordinari di concorrenti, anche se non ancora costituiti (quindi, raggruppandi e costituendi). In tal caso l'offerta deve essere sottoscritta da tutte le imprese che costituiranno il R.T.I. o il Consorzio ordinario, come precisato al successivo paragrafo 9.6, e contenere l'impegno che, in caso di aggiudicazione della gara, le stesse imprese conferiranno mandato collettivo speciale con rappresentanza ad una di esse, da indicare in sede di offerta e qualificata come mandataria, la quale stipulerà il Contratto in nome e per conto proprio e delle mandanti, come precisato al successivo paragrafo 9.6.

7. Avvalimento

Ai sensi e secondo le modalità e le condizioni di cui all'art. 49 del D.Lgs n. 163/2006 e ss.mm.ii., il concorrente – singolo o consorziato o raggruppato ai sensi dell'art. 34 del D. Lgs. n. 163/2006 – può soddisfare la richiesta relativa al possesso dei requisiti, avvalendosi dei requisiti di un altro soggetto.

In conformità a quanto stabilito dall'art. 49, comma 2, del D.Lgs. n.163/2006, il concorrente che intenda far ricorso all'avvalimento dovrà produrre gli specifici documenti richiesti all'articolo 11.

Il concorrente e l'impresa ausiliaria sono responsabili in solido delle obbligazioni assunte con la stipula del Contratto.

Si precisa inoltre, che, in caso di ricorso all'avvalimento:

- non è ammesso, ai sensi dell'art. 49, comma 8, del D.Lgs. n. 163/2006 e s.m.i., che della stessa impresa ausiliaria si avvalga più di un concorrente, pena l'esclusione di tutti i concorrenti che si siano avvalsi della medesima impresa;
- non è ammessa, ai sensi del richiamato art. 49, comma 8, del D.Lgs. n. 163/2006, la partecipazione contemporanea alla gara dell'impresa ausiliaria e di quella che si avvale dei requisiti di quest'ultima, pena l'esclusione di entrambe le imprese;
- è ammesso che il concorrente possa avvalersi di più imprese ausiliarie per il medesimo requisito. In ogni caso, si rammenta che, ai sensi dell'art. 49, comma 10, D.Lgs. n. 163/2006 e s.m.i., il Contratto è eseguito dal concorrente e l'impresa ausiliaria potrà assumere il ruolo di subappaltatore.

8. Registrazione al Sistema AVCpass e utilizzazione della Banca Dati Nazionale Contratti Pubblici

Ai sensi dell'art. 6-bis del D.Lgs. n. 163/2006, la Stazione Appaltante verifica i requisiti di carattere generale, tecnico-organizzativo ed economico-finanziario esclusivamente tramite la Banca Dati Nazionale dei Contratti Pubblici (di seguito, per brevità, BDNCP) gestita dall'Autorità Nazionale Anticorruzione (A.N.A.C.) mediante il sistema AVCPASS.

In attuazione di quanto previsto dal suindicato art. 6 bis del D.Lgs. n.163/2006 e ss.mm.ii., con deliberazione A.N.A.C sono stati individuati i dati concernenti la partecipazione alle gare e la valutazione delle offerte da inserire nella BDNCP al fine di consentire alle stazioni appaltanti di verificare il possesso dei requisiti degli operatori economici per l'affidamento dei contratti pubblici.

A tal fine, tutti i soggetti interessati a partecipare alla procedura devono registrarsi al sistema accedendo all'apposito link sul sito: www.anticorruzione.it (Sezione "Servizi" – "Servizi on line" – AVCPASS) secondo le istruzioni ivi contenute. L'operatore economico, effettuata la registrazione al servizio AVCpass e individuata la procedura di affidamento cui intende partecipare (attraverso il CIG della procedura), ottiene dal sistema un "PASSOE", da inserire nella busta contenente la documentazione amministrativa (cfr. paragrafo 11).

Inoltre, gli operatori economici, tramite un'area dedicata, inseriscono a sistema i documenti relativi alla dimostrazione del possesso dei requisiti di capacità economico-finanziaria e tecnico-professionale che sono nella loro esclusiva disponibilità e, pertanto, non reperibili presso Enti certificatori.

Resta fermo l'obbligo per l'operatore economico di presentare le dichiarazioni sostitutive richieste dalla normativa vigente - così come appresso specificate - in ordine al possesso dei requisiti per la partecipazione alla procedura di affidamento.

Per il PASSOE da presentarsi in caso di RTI o Consorzi o altre aggregazioni di imprese valgono le disposizioni e le istruzioni diramate in merito dall'ANAC.

Si evidenzia, infine, che la mancata registrazione presso il servizio AVCpass, nonché l'eventuale mancata trasmissione del PASSOE, non comportano, di per se e salvo quanto oltre previsto, l'esclusione dalla presente procedura. L'Amministrazione provvederà, con apposita comunicazione, ad assegnare un termine congruo per l'effettuazione delle attività sopra previste.

9. Requisiti e condizioni di partecipazione alla gara

La partecipazione alla presente procedura di gara è riservata agli operatori economici in possesso, <u>a</u> <u>pena di esclusione</u> dalla gara, dei seguenti requisiti minimi di partecipazione di carattere generale, economico-finanziario e tecnico-professionale.

9.1. Requisiti generali (giuridici e morali)

Ai fini della partecipazione alla procedura i concorrenti non dovranno trovarsi in alcuna delle situazioni di esclusione dalla partecipazione alla gara di cui all'art. 38 del D.Lgs. n. 163/2006, ovvero di ogni altra situazione che determini l'esclusione dalle gare di appalto e/o l'incapacità di contrarre con la pubblica amministrazione. In particolare, a dimostrazione dell'idoneità giuridica per la partecipazione alla procedura i concorrenti dovranno possedere i requisiti di seguito specificati per i quali dovranno presentare le relative dichiarazioni, segnatamente:

A. dichiarazione sostitutiva di certificazione resa dal legale rappresentante ai sensi dell'art. 46 del D.P.R. 445/2000 e s.m.i., avente il seguente contenuto minimo:

- a) numero e data di iscrizione al Registro delle Imprese presso la camera di commercio, industria, artigianato e agricoltura o in altro registro professionale o commerciale equivalente previsto nello Stato in cui l'impresa ha sede legale ai sensi e nel rispetto delle previsioni di cui all'articolo 39 del Codice Appalti. Nel caso di eventuali soggetti non tenuti all'iscrizione nel Registro delle Imprese, ciò dovrà essere espressamente attestato in apposita dichiarazione sostitutiva di certificazione, nella quale dovranno essere forniti gli stessi elementi individuati ai successivi punti b),c), d), e), f) e g), h) e i);
- b) denominazione e forma giuridica;
- c) iscrizione agli Enti previdenziali (INAIL e INPS) e relativi estremi di iscrizione (Per INAIL: codice ditta e Posizioni Assicurative Territoriali; Per INPS: Matricola aziendale)
- d) indirizzo della sede legale;
- e) nominativo/i del/i legale/i rappresentante/i munito/i del potere di rappresentanza, nonché nominativo del direttore tecnico (se nominato);
- f) oggetto sociale;
- g) numero di soci (indicando, per ogni socio, se trattasi di persona fisica);
- h) durata (se stabilita);

i)	CCNL applicato	Settore	_

- B. dichiarazione sostitutiva di atto notorio, resa dal legale rappresentante ai sensi degli artt. 46 e 47 del D.P.R. n. 445/2000, attestante la non ricorrenza per l'ente concorrente di alcuna delle condizioni di esclusione previste dall'art. 38, comma 1, del D.Lgs. n.163/2006. Agli effetti del disposto della lettera *m-quater* del su menzionato art. 38, comma 1, le imprese concorrenti sono tenute a dichiarare alternativamente:
 - a) di non trovarsi in alcuna situazione di controllo di cui all'art. 2359 del codice civile con alcun soggetto, e di aver formulato l'offerta autonomamente;
 - b) di non essere a conoscenza della partecipazione alla medesima procedura di soggetti che si trovano, rispetto al concorrente, in una delle situazioni di controllo di cui all'art. 2359 del codice civile, e di aver formulato l'offerta autonomamente;
 - c) di essere a conoscenza della partecipazione alla medesima procedura di soggetti che si trovano, rispetto al concorrente, in una delle situazioni di controllo di cui all'art. 2359 del codice civile, e di aver formulato l'offerta autonomamente.

Tale dichiarazione dovrà essere resa utilizzando il modello allegato 2 - "Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica", unito al presente Disciplinare di Gara o altrimenti anche utilizzando formula diversa, purché contenente tutti gli elementi previsti nel modello allegato.

C. dichiarazione sostitutiva di atto notorio resa, ai sensi degli artt. 46 e 47 del D.P.R. 445/2000, da ciascuno dei soggetti indicati all'art. 38, comma 1, lettera b) del d.lgs. 163/2006 (individuati in

ragione delle caratteristiche del soggetto concorrente, secondo i termini ivi previsti), attestante l'assenza per il dichiarante delle condizioni di esclusione previste alla suindicata lettera b) nonché alla lettera m-ter) del D.lgs. 163/2006.

Tale dichiarazione potrà essere resa utilizzando il modello allegato 2 - "Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica" - unito al presente Disciplinare di Gara o altrimenti anche utilizzando formula diversa, purché contenente tutti gli elementi previsti nel modello allegato.

La stessa dichiarazione, in alternativa, potrà essere resa dal legale rappresentante dell'Impresa concorrente con riferimento espresso e nominativo ai soggetti sopra indicati, ai sensi dell'art. 47 del D.P.R. 445/2000.

D. dichiarazione sostitutiva di atto notorio resa ai sensi degli artt. 46 e 47 del D.P.R. 445/2000, da ciascuno dei soggetti indicati all'art. 38, comma 1, lettera c) del D.lgs. 163/2006 (individuati in ragione delle caratteristiche del soggetto concorrente, secondo i termini ivi previsti), attestante l'assenza per il dichiarante delle condizioni di esclusione ivi previste. Nella medesima dichiarazione il dichiarante indica tutte le condanne penali definitive riportate, ivi comprese quelle per le quali abbia beneficiato della non menzione, eccettuate solamente le condanne per reati successivamente depenalizzati ovvero le condanne per le quali sia intervenuta la riabilitazione ovvero quando il reato sia stato dichiarato estinto dopo la condanna ovvero in caso di revoca della condanna medesima.

Tale dichiarazione potrà essere resa utilizzando il modello allegato 2 – "Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica "unito al presente Disciplinare di Gara o, altrimenti, anche utilizzando formula diversa, purché contenente tutti gli elementi previsti nel modello allegato. La stessa dichiarazione, in alternativa, potrà essere resa dal legale rappresentante dell'Impresa concorrente con riferimento espresso e nominativo ai soggetti sopra indicati, ai sensi dell'art. 47 del D.P.R. 445/2000.

In caso di mancanza, incompletezza o irregolarità delle dichiarazioni di cui alle suindicate lettere B), C) e D) si applicherà il disposto del comma 2 bis dell'art.38 del D.Lgs n.163/2006, con applicazione, ricorrendone i presupposti, di una sanzione pecuniaria di valore pari all'uno per mille della base d'asta, che dovrà essere garantita dalla cauzione provvisoria.

9.2. Requisiti di capacità economica e finanziaria

Al fine di assicurare una adeguata capacità economica e finanziaria all'assunzione dell'appalto in affidamento, sono ammessi a partecipare i soggetti che, a pena di esclusione, hanno realizzato un volume d'affari (fatturato) globale negli esercizi 2012-2013-2014 o, altrimenti, negli ultimi tre esercizi finanziari chiusi ed approvati alla data di pubblicazione del bando, complessivamente non inferiore, per il detto triennio, al 30% dell'importo posto a base d'asta (IVA esclusa) della presente procedura.

Ai sensi dell'art. 41, comma 2, del D.lgs. n. 163/2006 e ss.mm.ii., si precisa che tale requisito viene richiesto per le sequenti motivazioni:

- a) innanzitutto, assume fondamentale importanza la possibilità di selezionare attraverso la presente gara operatori economici dotati di capacità economico-finanziaria proporzionata al valore (complessivo ed annuo) del contratto aggiudicato tale da garantire la congruità della capacità produttiva dell'impresa fornitrice con l'impegno prescritto dal contratto aggiudicato;
- b) in secondo luogo, per motivazioni legate anche e soprattutto alla peculiarità del settore dell'affidamento, destinato a soddisfare le esigenze di approvvigionamento per la Regione Basilicata nell'ambito di strumenti e programmi cofinanziati da risorse comunitarie e nazionali caratterizzati da notevoli complessità attuative.

Si precisa che il requisito di fatturato è stato individuato anche sulla base di una adeguata analisi del mercato di riferimento, preventivamente svolta al fine di determinare il predetto requisito in modo da garantire comunque la più ampia partecipazione alla gara da parte degli operatori economici che competono nel settore dei servizi oggetto di gara. Si aggiunga altresì che, al fine di incentivare la partecipazione in forma associata alla gara da parte degli operatori economici del mercato di riferimento e, conseguentemente, di favorire anche la partecipazione delle piccole e medie imprese di settore potenzialmente interessate, nella presente gara viene incentivata la partecipazione di RTI o Consorzi (sia costituiti che costituendi).

Per dimostrare il possesso del suddetto requisito di capacità economica e finanziaria, i concorrenti dovranno presentare una dichiarazione sostitutiva di atto notorio, resa dal legale rappresentante dell'Impresa, ai sensi dell'articolo 47 del D.P.R. 445/2000. Tale dichiarazione potrà essere resa utilizzando il modello allegato 2 - "Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica", unito al presente Disciplinare di Gara, o altrimenti, anche utilizzando formula diversa, purché contenente tutti gli elementi previsti nel modello allegato.

9.3. Requisiti di capacità tecnica e professionale

Per la dimostrazione del possesso del requisito di capacità tecnico e professionale adeguata all'assunzione dell'appalto in affidamento, i concorrenti dovranno possedere i requisiti di seguito specificati per i quali dovranno presentare le relative dichiarazioni, segnatamente:

a) la dichiarazione sostitutiva di atto notorio, resa dal legale rappresentante dell'Impresa, ai sensi dell'articolo 47 del D.P.R.. 445/2000, nella quale sia attestato che il soggetto proponente ha eseguito, nei 36 (trentasei) mesi precedenti alla data di pubblicazione del Bando sulla GUUE incarichi per l'espletamento di servizi corrispondenti e/o analoghi a quelli descritti nel Capitolato relativo alla presente procedura per un importo (IVA esclusa) complessivamente non inferiore al 20% dell'importo posto a base d'asta (IVA esclusa) della presente procedura, con annesso elenco di tali servizi, dal quale deve risultare l'oggetto, i destinatari, l'importo e il periodo di esecuzione dei servizi stessi. Si precisa, a questo riguardo, che verranno considerati

corrispondenti e/o analoghi esclusivamente servizi di assistenza tecnica prestati a favore di Amministrazioni pubbliche titolari di Interventi finanziati con i Fondi comunitari FESR, FSE, FEASR, FEP - ivi inclusi Organismi intermedi, se Amministrazioni pubbliche – o con fondi FAS/FSC. Tale dichiarazione potrà essere resa utilizzando il modello allegato 2 - "Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica", unito al presente Disciplinare di Gara, o altrimenti, anche utilizzando formula diversa, purché contenente tutti gli elementi previsti nel modello allegato.

b) la dichiarazione, resa dal legale rappresentante dell'Impresa, ai sensi dell'articolo 46 del D.P.R. 445/2000, nella quale sia attestato di disporre di una sede funzionale e operativa nella città di Potenza o, in alternativa, di impegnarsi ad aprirla entro 30 giorni dalla sottoscrizione del contratto, nonché l'impegno a mantenerla per l'intera durata dell'appalto. Tale dichiarazione potrà essere resa utilizzando il modello allegato 2 - "Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica", unito al presente Disciplinare di Gara, o altrimenti, anche utilizzando formula diversa, purché contenente tutti gli elementi previsti nel modello allegato

L'accertata falsità delle dichiarazioni rese, nonché l'inadempimento all'impegno ad aprire e a mantenere una sede operativa comporta l'esclusione del concorrente dalla gara o la decadenza dall'aggiudicazione, ove già disposta ola risoluzione del contratto, nel caso in cui questo è stato già stipulato, oltre alle ulteriori conseguenze previste dalla normativa vigente.

9.4. Cauzione provvisoria

I concorrenti sono tenuti a produrre la documentazione che comprovi, ai sensi e secondo i termini di cui all'articolo 75 del D.lgs. 163/2006, l'avvenuta costituzione di cauzione provvisoria (detta anche garanzia), nella misura del 2% dell'importo a base di gara indicato nel Bando e quindi pari a 578.600,00 euro (euro cinquecentosettantottoseicento/oo), prestata, a scelta dell'offerente, mediante cauzione o fideiussione.

La cauzione può essere costituita, a scelta dell'offerente, in contanti o in titoli del debito pubblico garantiti dallo Stato al corso del giorno del deposito, presso una sezione di tesoreria provinciale o presso le aziende autorizzate, a titolo di pegno a favore dell'Amministrazione aggiudicatrice. In caso di cauzione in contanti, il versamento deve essere effettuato presso la Banca tesoriera della Regione Basilicata, IBAN IT9Q054240429700011700994. La quietanza dell'avvenuto deposito deve riportare, quale causale, l'espresso riferimento alla funzione di garanzia provvisoria relativamente alla gara in oggetto.

<u>La fideiussione</u>, a scelta dell'offerente, può essere bancaria o assicurativa o rilasciata dagli intermediari finanziari iscritti nell'albo di cui all'articolo 106 del D.lgs n. 385/1993 e ss.mm.ii., che svolgono in via esclusiva o prevalente attività di rilascio di garanzie e che sono sottoposti a revisione contabile da parte di una società di revisione iscritta nell'albo previsto dal Decreto Legislativo n. 39/2010.

La garanzia deve essere prodotta in originale e deve contenere, a pena di esclusione:

- 1) l'espresso riferimento alla gara in oggetto;
- 2) la sua operatività entro 15 giorni a semplice richiesta scritta dell'Amministrazione;
- 3) la rinuncia al beneficio della preventiva escussione del debitore principale ex art. 1944, comma 2, del Codice Civile;
- 4) la rinuncia all'eccezione di cui all'art. 1957, comma 2, del Codice Civile;
- 5) la validità di almeno 180 giorni decorrenti dalla data di scadenza del termine di presentazione delle offerte e l'impegno del garante a rinnovare la garanzia per ulteriori 180 giorni su richiesta del soggetto beneficiario qualora al momento della scadenza non sia intervenuta l'aggiudicazione;
- 6) avere quale beneficiario la Regione Basilicata Dipartimento Stazione Unica Appaltante (SUA-RB) Via Vincenzo Verrastro, 4 85100 Potenza.

L'importo della garanzia provvisoria ai sensi del comma 7 dell'art. 75 del Codice dei contratti è ridotto del cinquanta per cento per gli operatori economici in possesso della certificazione del sistema di qualità conforme alle norme europee della serie UNI CEI ISO 9000. Per poter beneficiare della riduzione della garanzia, i concorrenti devono allegare copia autenticata della certificazione del sistema di qualità, oppure rendere apposita dichiarazione sostitutiva ai sensi del D.P.R. n. 445/2000 con la quale il legale rappresentante del concorrente attesti il possesso della certificazione del sistema di qualità conforme alle norme europee della serie UNI CEI ISO 9000. Tale dichiarazione potrà essere resa utilizzando il modello allegato 2 - "Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica", unito al presente Disciplinare di Gara, o altrimenti, anche utilizzando formula diversa, purché contenente tutti gli elementi previsti nel modello allegato.

Inoltre, ai sensi dell'art. 75, comma 8, del D.Lgs. n. 163/2006, il concorrente dovrà, <u>a pena d'esclusione</u>, produrre, eventualmente anche all'interno della cauzione provvisoria, <u>l'impegno di un fideiussore</u> (istituto bancario o assicurativo o intermediario iscritto nell'albo di cui all'articolo 106 del D. Lgs. n. 385/1993) a rilasciare la garanzia di cui all'art. 113 del Codice dei contratti per l'esecuzione del contratto, qualora il concorrente risultasse aggiudicatario.

9.5. Patto di Integrità

Ciascun concorrente è inoltre tenuto, <u>a pena di esclusione</u>, a presentare espressa dichiarazione di accettazione del Patto di Integrità che sarà stipulato tra l'aggiudicatario e l'amministrazione committente ai sensi dell'art. 1, comma 17, della L. 190/2012. Tale dichiarazione dovrà essere resa in conformità al modello di cui all'allegato 2 - "Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica" al presente disciplinare.

9.6. Condizioni applicabili in caso di partecipazione di più imprese in forma riunita

Per i <u>Raggruppamenti Temporanei di Imprese in via di costituzione</u> e per i <u>Consorzi costituendi</u> valgono le seguenti disposizioni:

- dovrà essere presentata attestazione sottoscritta da tutti i soggetti partecipanti al costituendo Raggruppamento o costituendo Consorzio, contenente espresso impegno a conformarsi alla disciplina di cui all'articolo 37 del d.lgs. 163/2006 e ad indicare a quale impresa raggruppanda, in caso di aggiudicazione, sarà conferito mandato speciale con rappresentanza;
- la documentazione di cui al precedente paragrafo 9.1 (requisiti generali) dovrà essere presentata da parte di ogni impresa componente del costituendo Raggruppamento o del costituendo Consorzio;
- il soddisfacimento del requisito di cui al paragrafo 9.2 (capacità economica e finanziaria) verrà verificato con riferimento al Raggruppamento o al Consorzio nel suo complesso, fermo restando:
 - il disposto di cui all'art. 275, comma 2, ultimo periodo, del D.P.R. n.207/2010;
 - che ciascun partecipante al Raggruppamento o al Consorzio costituendo dovrà fornire dimostrazione del possesso di una quota del requisito detto non inferiore al 5 % della misura complessiva richiesta;
- il soddisfacimento del requisito attinente al volume dei servizi analoghi pregressi di cui al paragrafo 9.3 (capacità tecnica e professionale) verrà verificato con riferimento al Raggruppamento nel suo complesso, fermo restando:
 - il disposto di cui all'art. 275, comma 2, ultimo periodo, del D.P.R. n. 207/2010;
 - che ciascun partecipante al Raggruppamento costituendo o al Consorzio costituendo dovrà fornire dimostrazione del possesso di una quota del requisito detto non inferiore al 5 % della misura complessiva richiesta;
- la garanzia provvisoria prevista al paragrafo 9.4 dovrà essere costituita da una delle imprese
 raggruppande o da una delle imprese consorziande a nome e con espressa menzione di tutti i
 soggetti partecipanti al costituendo RTI o al costituendo Consorzio; in ogni caso, la riduzione
 dell'importo della garanzia detta ex art. 75, comma 7, del d.lgs. 163/2006 si applica
 esclusivamente nel caso in cui tutte le imprese del costituendo RTI o del costituendo Consorzio
 dimostrino il possesso delle certificazioni ivi richieste;
- la dichiarazione di accettazione del Patto di Integrità di cui al precedente paragrafo 9.5 dovrà essere resa da ciascun partecipante al costituendo RTI o al costituendo Consorzio.

<u>Per i Raggruppamenti già costituiti</u>, valgono le medesime regole suindicate, con le seguenti eccezioni:

- in luogo dell'attestazione circa l'impegno a costituirsi in Raggruppamento, dovrà essere presentata copia dell'atto di costituzione del Raggruppamento redatto nelle forme e secondo i termini di cui all'articolo 37 del D.lgs. 163/2006;
- la garanzia di cui al paragrafo 9.4 dovrà essere accesa da parte del soggetto mandatario del Raggruppamento, con espressa menzione di tale qualità e contestuale menzione di tutti i

componenti dello stesso.

<u>Per i Consorzi di imprese</u> di cui alla lettera e) dell'articolo 34 del d.lgs. 163/2006, costituiti ai sensi degli artt. 2602 e seg. del codice civile (compresi quelli in forma di Società Consortile, ai sensi dell'articolo 2615 ter del codice civile), valgono le seguenti disposizioni:

- la documentazione richiesta al paragrafo 9.1 (requisiti generali) dovrà essere presentata dal Consorzio concorrente e da tutte le imprese consorziate;
- il soddisfacimento dei requisiti di cui ai paragrafi 9.2 e 9.3 (rispettivamente: capacità economicofinanziaria e capacità tecnico-professionale) verrà verificato con riferimento al Consorzio nel suo complesso;
- la garanzia richiesta al paragrafo 9.4 dovrà essere accesa a nome del Consorzio;
- la dichiarazione di accettazione del Patto di integrità di cui al precedente paragrafo 9.5 deve esser resa dal legale rappresentante del Consorzio.

Per i Consorzi diversi da quelli sopra considerati, ovvero per i Consorzi di cui alle lettere b) e c) dell'art. 34 del d.lgs. 163/2006 oppure per i **GEIE** o per le **aggregazioni di ret**e, si applicano le modalità di partecipazione stabilite o derivanti dalle specifiche disposizioni di riferimento.

Il possesso dei requisiti indicato nel presente articolo da parte di imprese partecipanti in forma riunita dovrà essere dichiarato utilizzando il modello allegato 2 "Domanda di partecipazione e modello di dichiarazione unica", unito al presente Disciplinare di Gara, o altrimenti, anche utilizzando formula diversa, purché contenente tutti gli elementi previsti nel modello allegato.

9.7. Disciplina delle dichiarazioni sostitutive

La domanda di partecipazione e le dichiarazioni sostitutive di certificazione (ex articolo 46 D.P.R. 445/2000) previste nei punti precedenti non richiedono alcuna forma di autentica della firma o modalità equivalente. Le dichiarazioni sostitutive di atto di notorietà (ex articolo 47 D.P,R. 445/2000) previste ai paragrafi precedenti dovranno invece essere presentate o con sottoscrizione autenticata nei modi di legge o altrimenti unitamente a copia fotostatica semplice di documento di identità, in corso di validità, del sottoscrittore. La domanda potrà essere presentata anche da procuratori del legale rappresentante e in tal caso va allegata, a pena di esclusione, originale o copia conforme all'originale della relativa procura.

Ferma la possibilità di procedere ai controlli di cui agli artt. 71 e segg. del D.P.R. 445/2000 con riferimento alle dichiarazioni rese da tutti i partecipanti alla gara, l'Amministrazione si riserva in particolare ogni e qualsiasi verifica (o richiesta di dimostrazione specifica, da avvenire entro termine perentorio) con riferimento alle dichiarazioni rese dal soggetto aggiudicatario della gara.

Possono ricorrere alle dichiarazioni sostitutive, con le stesse modalità stabilite per i cittadini italiani, anche tutti i cittadini di Paesi membri dell'U.E., nonché - limitatamente agli stati, alle qualità personali e ai fatti attestabili da parte di soggetti pubblici e privati italiani - anche i cittadini di Paesi non

appartenenti all'UE, residenti in Italia, secondo le disposizioni del regolamento anagrafico della popolazione residente, approvato con il D.P.R. 233/1989.

Al dì fuori di tali casi, i cittadini di Stati non appartenenti all'U.E. possono ricorrere alle dichiarazioni sostitutive con le modalità ed i limiti stabiliti in eventuali accordi internazionali bilaterali o multilaterali, di cui occorrerà dar conto nel testo della dichiarazione.

10.Contributo di gara

Ai sensi dell'art. 1, comma 67, della Legge n. 266/2005, applicabile anche al settore dei servizi in virtù del disposto dell'art. 8 del D.lgs. 163/2006, i concorrenti sono tenuti, <u>quale condizione di partecipazione alla gara</u>, al versamento di una contribuzione in favore dell'Autorità Nazionale Anticorruzione (ANAC), per un ammontare determinato, sulla base di parametri fissati da detta Autorità, in ragione del valore della procedura, nell'importo di € 500,00.

Il pagamento della predetta contribuzione e la dimostrazione dell'eseguito pagamento dovranno avvenire con le modalità e secondo i termini ad oggi stabiliti dall'Autorità in conformità alle istruzioni operative diramate dalla medesima. A tal fine, salvo nuovi aggiornamenti, si rinvia alla Delibera n. CP del 9 dicembre 2014 ed alle "Istruzioni operative relative alle contribuzioni dovute, ai sensi dell'art. 1, comma 67 della legge 23 dicembre 2005, n. 266, dai soggetti pubblici e privati in vigore dal 1º gennaio 2015" - disponibili sul sito dell'ANAC (www.anticorruzione.it nella sezione "Servizi" - "Servizi online" – "Servizio Riscossione Contributi").

11. Disposizioni in merito alla formulazione e presentazione delle offerte

Le offerte dovranno pervenire, a pena di esclusione, entro le ore **12.00** del giorno **26/04/2016** presso la sede della stazione appaltante al seguente indirizzo: Regione Basilicata - Dipartimento Stazione Unica Appaltante (SUA-RB) -Via Vincenzo Verrastro n.4, CAP 85100 – Potenza.

Il plico potrà essere inviato secondo le seguenti modalità:

- a) mediante servizio postale a mezzo di raccomandata con avviso di ricevimento;
- b) mediante corrieri privati o agenzie di recapito debitamente autorizzati;
- c) mediante consegna a mano da un incaricato dell'offerente, con esclusione dei giorni festivi e comunque entro e non oltre il termine perentorio sopra indicato, nei seguenti orari: dalle ore 10:00 alle ore 12:00 dal lunedì al venerdì e dalle ore 16:00 alle ore 17:30 del martedì e giovedì. Soltanto in tale ultimo caso verrà rilasciata apposita ricevuta con l'indicazione dell'ora e della data di consegna.

Le offerte, redatte in lingua italiana, dovranno essere trasmesse all'Amministrazione appaltante, unitamente alla prescritta documentazione a corredo delle stesse, a pena di esclusione, in **plico chiuso e sigillato** con ceralacca, o con nastro adesivo, o con strisce di carta preincollata o con altro analogo dispositivo sovrapposto ai lembi. Tale plico, sempre a pena di esclusione, dovrà inoltre essere controfirmato sui lembi di chiusura.

Tutti i documenti, i certificati e le dichiarazioni, se redatti in una lingua diversa dall'italiano, dovranno essere corredati, <u>a pena di esclusione</u>, da <u>traduzione giurata in lingua italiana</u>, certificata conforme al testo straniero, redatta dalla competente rappresentanza diplomatica o consolare italiana ovvero da un traduttore iscritto ad albo ufficiale. Si precisa che in caso di contrasto tra testo in lingua straniera e testo in lingua italiana prevarrà la versione in lingua italiana, essendo a rischio del concorrente assicurare la fedeltà della traduzione.

L'invio del plico contenente l'offerta è a totale ed esclusivo rischio del mittente, restando esclusa qualsivoglia responsabilità della Regione ove per disguidi postali o di altra natura, ovvero, per qualsiasi motivo, il plico non pervenga entro il previsto termine perentorio di scadenza all'indirizzo di destinazione.

Non saranno in alcun caso presi in considerazione i plichi pervenuti oltre il suddetto termine perentorio di scadenza, anche indipendentemente dalla volontà del concorrente ed anche se spediti prima del termine medesimo; ciò vale anche per i plichi inviati a mezzo raccomandata con avviso di ricevimento, a nulla valendo la data di spedizione risultante dal timbro postale dell'agenzia accettante. Tali plichi non verranno aperti e verranno considerati come non consegnati.

Il plico dovrà riportare all'esterno l'intestazione del mittente, nonché la dicitura: "Procedura di gara aperta finalizzata all'affidamento del servizio di consulenza e assistenza tecnica sui programmi ed interventi 2014-2020 di competenza regionale finanziati dai fondi F.E.S.R., F.S.E., F.E.A.S.R., F.E.A.M.P. e F.S.C. e del servizio di assistenza tecnica per le attività di chiusura regionale sul POR F.E.S.R. 2007-2013 e sugli interventi F.S.C. – NON APRIRE".

L'intestazione sulla busta dovrà comprendere anche l'indirizzo completo, il numero di telefono, l'indirizzo di PEC e il numero di fax del mittente.

In caso di RTI, le medesime informazioni dovranno essere indicate con riferimento a tutte le imprese partecipanti, con indicazione altresì del soggetto capofila.

Si precisa che in caso di invio tramite corrieri privati o agenzie di recapito debitamente autorizzati la dicitura: "Procedura di gara aperta finalizzata all'affidamento del servizio di consulenza e assistenza tecnica sui programmi ed interventi 2014-2020 di competenza regionale finanziati dai fondi F.E.S.R., F.S.E., F.E.A.S.R., F.E.A.M.P. e F.S.C. e del servizio di assistenza tecnica per le attività di chiusura regionale sul POR F.E.S.R. 2007-2013 e sugli interventi F.S.C. – NON APRIRE", nonché la denominazione dell'Impresa/RTI/Consorzio concorrente dovranno essere presenti anche sull'involucro all'interno del quale lo spedizioniere dovesse eventualmente porre il plico contenente l'offerta.

Il plico dovrà contenere al suo interno tre buste separate e non trasparenti - <u>a pena di esclusione</u>, chiuse e controfirmate sui lembi - recanti ciascuna l'intestazione del mittente e rispettivamente contrassegnate dalle seguenti diciture: **"Busta A - Documentazione di gara"**; **"Busta B -**

Offerta tecnica"; "Busta C - Offerta economica".

Nella **Busta A "documentazione di gara"** saranno contenuti, a pena di esclusione, i documenti previsti al paragrafo 9 del presente Disciplinare di Gara, nonché la documentazione attestante l'avvenuto pagamento del contributo di gara di cui al paragrafo 10.

Nell'ipotesi in cui il concorrente, singolo o in forma riunita, intenda avvalersi dell'istituto dell'avvalimento, all'interno della medesima Busta "A" dovrà essere contenuta, a pena di esclusione, la seguente documentazione prevista all'art. 49 del D.Lgs. 163/2006:

- a) dichiarazione sottoscritta dal legale rappresentante o procuratore dell'impresa concorrente attestante l'avvalimento dei requisiti necessari per la partecipazione alla gara, con specifica indicazione dei requisiti di cui ci si intende avvalere e dell'impresa ausiliaria, da rendere secondo il modello cui all'Allegato "3" al presente Disciplinare di gara;
- b) dichiarazione, resa ai sensi e per gli effetti dell'art. 47 del D.P.R. n. 445/2000, sottoscritta dal legale rappresentante dell'impresa ausiliaria attestante il possesso da parte di quest'ultima dei requisiti generali di cui all'art. 38 del D.Lgs. n.163/2006:
 - l'obbligo verso il concorrente e verso l'Amministrazione a mettere a disposizione per tutta la durata del Contratto di Fornitura le risorse necessarie di cui è carente il concorrente;
 - la non partecipazione diretta alla gara in proprio o in forma associata, ai sensi dell'art. 34
 del D.Lgs. n. 163/2006;

Tale dichiarazione deve essere resa secondo il modello di cui all'Allegato 3 al presente Disciplinare di gara;

c) originale o copia autentica del contratto in virtù del quale l'impresa ausiliaria si obbliga nei confronti del concorrente a fornire i requisiti ed a mettere a disposizione le risorse necessarie per tutta la durata del Contratto. Il predetto contratto dovrà, a pena d'esclusione e ai sensi dell'art. 88, comma 1, lett. a) del D.P.R. n. 207/2010, essere determinato nell'oggetto, nella durata, e dovrà contenere ogni altro elemento utile ai fini dell'avvalimento (cfr. Allegato 3 al presente Disciplinare);

ovvero, in caso di avvalimento tra imprese appartenenti ad un medesimo gruppo societario, dichiarazione sostitutiva, sottoscritta dal legale rappresentante o procuratore dell'impresa concorrente, attestante il legame giuridico ed economico esistente nel gruppo, dal quale discendono i medesimi obblighi previsti dall'art. 49, comma 5, del D.Lgs. n. 163/2006 (obblighi previsti dalla normativa antimafia).

La Regione Basilicata si riserva la facoltà, ai sensi dell'art. 46 del D.Lgs. n. 163/2006, di richiedere ogni ulteriore documentazione qualora quella presentata non fosse ritenuta idonea e/o sufficiente.

Si precisa che, nel caso di dichiarazioni mendaci, ferma restando l'applicazione dell'art. 38, lettera

h), del D.Lgs. n. 163/2006, e di quant'altro stabilito dall'art. 49, comma 3, del medesimo Decreto Legislativo, si procederà all'esclusione del concorrente e all'escussione della cauzione provvisoria.

Secondo quanto indicato nei precedenti paragrafi, gli schemi di dichiarazione allegati hanno una funzione esemplificativa e non esauriscono gli oneri di attestazione a carico dei soggetti concorrenti, i quali dovranno pertanto assicurarsi che la documentazione dai medesimi prodotta soddisfi tutte le condizioni stabilite nel presente Disciplinare di Gara.

Nella medesima Busta "A" dovrà inoltre essere inserito da ciascun operatore economico il PASSOE acquisito dal sistema AVCPASS, secondo le disposizioni e le istruzioni di cui al paragrafo 8 del presente Disciplinare.

Nella **Busta B "offerta tecnica"** sarà contenuta, <u>pena l'esclusione</u>, l'offerta tecnica<u>, sotto forma di relazione</u>, in n. 1 (uno) <u>originale cartaceo</u> oltre a una <u>copia in formato elettronico</u> non modificabile (CD-ROM non riscrivibile). In caso di difformità, verrà assegnata prevalenza all'originale cartaceo.

L'offerta tecnica dovrà:

- a) essere presentata su fogli singoli di formato A4, non in bollo, con una numerazione progressiva ed univoca delle pagine e dovrà essere fascicolata con rilegatura non rimovibile;
- b) contenere un indice;
- c) contenere una descrizione completa e dettagliata dei servizi offerti che dovranno essere conformi
 ai requisiti indicati dal Capitolato. In ogni caso l'offerta dovrà contenere tutti gli elementi ritenuti
 utili ai fini della valutazione dell'offerta medesima, con riferimento a tutti i criteri di valutazione
 dell'offerta di cui al presente Disciplinare di gara;
- d) contenere analiticamente in calce, in apposito capitolo/paragrafo, le parti della stessa contenenti segreti tecnici o commerciali, ove presenti, che l'offerente intenda non rendere accessibile ai terzi, nonché adeguata motivazione idonea a comprovare l'esigenza di tutela (fermo, a riguardo, l'onere di verifica e valutazione in capo alla stazione appaltante, nel rispetto dei principi di legge);
- e) essere contenuta entro le 100 (cento) pagine, ciascuna delle quali dovrà contenere massimo 40 (quaranta) righe per pagina, con carattere "*Times new roman*" o equivalente e dimensione del carattere non inferiore a 11. Il frontespizio della relazione, l'indice e la sezione relativa all'indicazione dei segreti tecnici o commerciali di cui alla lettera d) (ove presenti) non concorrono al raggiungimento del suindicato limite massimo di cartelle;
- f) essere siglata in ogni foglio e sottoscritta, <u>a pena di esclusione</u>, nell'ultima pagina con firma per esteso dal legale rappresentante/procuratore dell'impresa. In caso di Raggruppamento Temporaneo o Consorzio non ancora costituito, detta offerta dovrà essere siglata in ogni foglio e sottoscritta per esteso in quello finale dai legali rappresentanti di tutti gli operatori economici che costituiranno i raggruppamenti temporanei o i consorzi ordinari di concorrenti e contenere l'impegno che, in caso di aggiudicazione della gara, gli stessi operatori conferiranno mandato

collettivo speciale con rappresentanza ad uno di essi, qualificata come mandatario, il quale stipulerà il contratto in nome e per conto proprio e dei mandanti.

In caso di Raggruppamento Temporaneo già costituito, l'offerta dovrà essere siglata in ogni foglio e sottoscritta per esteso in quello finale dal legale rappresentante/procuratore del soggetto mandatario. In caso di Consorzio, l'offerta dovrà essere siglata in ogni foglio e sottoscritta all'ultima pagina, con firma per esteso, dal legale rappresentate del Consorzio medesimo. Per altre aggregazioni si applicano le regole di legge.

- g) specificare, <u>a pena di esclusione</u>, ai sensi dell'art. 37, comma 4 del D.Igs. 163/2006, le parti del servizio che, in caso di aggiudicazione, saranno eseguite dalle singole imprese riunite, fermo restando che la mandataria dovrà eseguire il servizio nella quota maggioritaria;
- h) descrivere il gruppo di lavoro che l'offerente si impegna a costituire per la realizzazione dei servizi oggetto dell'appalto, il quale <u>a pena di esclusione</u> dovrà avere la seguente composizione minima:

Linee di attività	Capo Progetto	Coordinatori di Linea	Esperti	Totale	
	Numero				
n. 1 Supporto in ambito FESR		1	54	55	
n. 2 Supporto in ambito FSE		1	10	11	
n. 3 Supporto in ambito FEASR e FEAMP		1	24	25	
di cui in ambito FEAMP		-	1	1	
n. 4 - Supporto in ambito FSC		1	13	14	
di cui: per interventi dell'Accordo Val Basento		1	3	3	
n. 5 - Supporto alle strutture coinvolte nelle attività trasversali		-	15	15	
n. 6 - Fornitura di contributi tecnici di particolare specializzazione e di natura straordinaria					
Totale	1	4	116	121	

La presenza nella documentazione contenuta nella busta "B" di qualsivoglia indicazione (diretta o indiretta) di carattere economico relativo all'offerta costituisce causa di esclusione dalla gara.

La **Busta C "offerta economica"** dovrà contenere, <u>a pena di esclusione</u>, la dichiarazione di offerta economica, nella quale dovrà essere in ogni caso indicato il "prezzo complessivo" offerto.

La busta "C" non dovrà, <u>a pena di esclusione</u>, essere trasparente o comunque non dovrà essere tale da rendere conoscibile il proprio contenuto relativamente ai valori economici.

Saranno escluse offerte che prevedano un corrispettivo complessivo superiore all'importo a base d'asta stabilito.

L'offerta economica dovrà essere, <u>a pena di esclusione</u>, firmata in ogni foglio e sottoscritta all'ultima pagina dal legale rappresentante/procuratore dell'impresa. In caso di RTI o Consorzio non ancora

costituito, detta offerta dovrà essere, <u>a pena di esclusione</u>, firmata in ogni foglio e sottoscritta all'ultima pagina dai legali rappresentanti di tutti i soggetti raggruppandi. In caso di RTI già costituito, l'offerta dovrà essere, <u>a pena di esclusione</u>, firmata in ogni foglio e sottoscritta all'ultima pagina dal legale rappresentante/procuratore del soggetto mandatario.

In caso di Consorzio, l'offerta dovrà essere, <u>a pena di esclusione</u>, siglata in ogni foglio e sottoscritta all'ultima pagina con firma per esteso, a pena di esclusione, dal legale rappresentate del Consorzio medesimo. Per altre aggregazioni si applicano le regole di legge.

Il prezzo offerto dovrà essere e comunque si intenderà comprensivo di ogni onere, spesa e remunerazione del servizio. Tutti i prezzi si intendono espressi in Euro al netto dell'IVA.

Fermo restando quanto stabilito al paragrafo 5 del presente disciplinare, data la natura prettamente intellettuale dei servizi in affidamento, l'onere per la copertura della sicurezza da rischi da interferenza si assume pari a zero. All'interno dell'offerta economica dovranno tuttavia essere in ogni caso compresi e indicati - a pena di esclusione - i costi per la sicurezza aziendale.

L'offerta economica deve essere espressa in cifre e in lettere, fermo restando che in caso di contrasto fra le indicazioni prevarrà quella più favorevole all'Amministrazione.

L'offerta economica dovrà <u>avere la validità di almeno 240 giorni dal termine ultimo per la presentazione della medesima. La Stazione Appaltante può chiedere agli offerenti il differimento di detto termine.</u>

In caso di RTI o Consorzi ordinari, dovranno inoltre essere specificate oltre alle parti delle prestazioni (già indicate nell'offerta tecnica) anche le quote percentuali di partecipazione che, in caso di aggiudicazione, saranno a carico di ciascuna impresa.

L'Offerta economica, <u>a pena di esclusione</u>, non deve essere parziale, indeterminata, plurima, condizionata.

La dichiarazione relativa all'offerta economica dovrà essere resa utilizzando il modello allegato "4" (offerta economica), unito al presente Disciplinare di Gara o altrimenti anche utilizzando formula diversa, purché contenente tutti gli elementi previsti nel modello allegato. Si osserveranno i criteri ed il procedimento di verifica e di esclusione delle offerte anormalmente basse disciplinati dagli artt. 87 ed 88 del Codice dei contratti e s.m.i.

La richiesta di giustificazioni sarà effettuata ai sensi dell'art. 87, comma 1, del Codice dei contratti, fatta salva, in ogni caso, la possibilità di valutare la congruità dell'offerta ai sensi dell'art. 86, comma 3, del D lgs 163/2006 e s.m.i..

12. Metodo di aggiudicazione e criteri di valutazione delle offerte

Tutte le operazioni di verifica e valutazione verranno affidate a una Commissione appositamente nominata dalla Stazione appaltante.

L'aggiudicazione verrà effettuata con il metodo dell'offerta economicamente più vantaggiosa, in

conformità all'art. 83 del d.lgs. 163/2006, con attribuzione di punti 75 (massimo) per l'offerta tecnica e di punti 25 (massimo) per l'offerta economica.

La **valutazione delle offerte tecniche** verrà svolta in base ai criteri e parametri indicati nel prospetto seguente:

CRITERI				SOTTOCRITERI	Numero		
N.	Descrizione	Punti max	N.	Descrizione	Punti max	progressivo elemento di valutazione	
	Analisi del contesto di riferimento: correttezza e adeguatezza dell'analisi e delle situazioni di riferimento con riguardo alle singole linee di attività del capitolato	6	A1	Con riferimento alla Linea di attività 1 del capitolato	1,20	1	
			A2	Con riferimento alla Linea di attività 2 del capitolato	1,20	2	
A			А3	Con riferimento alla Linea di attività 3 del capitolato	1,20	3	
			A4	capitolato	1,20	4	
			A5	Con riferimento alla Linea di attività 5 del capitolato	1,20	5	
	Completezza ed adeguata articolazione delle attività previste nell'offerta rispetto alle esigenze rappresentate nel capitolato	18	B1	Con riferimento alla Linea di attività 1 del capitolato	3,60	6	
			B2	Con riferimento alla Linea di attività 2 del capitolato	3,60	7	
В			18	ВЗ	Con riferimento alla Linea di attività 3 del capitolato	3,60	8
			B4	Con riferimento alla Linea di attività 4 del capitolato	3,60	9	
			B5	Con riferimento alla Linea di attività 5 del capitolato	3,60	10	
	Rispondenza ed efficacia delle soluzioni operative e metodologiche individuate per l'erogazione dei servizi richiesti	24	C1	Con riferimento alla Linea di attività 1 del capitolato	4,80	11	
				C2	Con riferimento alla Linea di attività 2 del capitolato	4,80	12
С			C3	Con riferimento alla Linea di attività 3 del capitolato	4,80	13	
			C4	Con riferimento alla Linea di attività 4 del capitolato	4,80	14	
			C5	Con riferimento alla Linea di attività 5 del capitolato	4,80	15	

		SOTTOCRITERI			Numero	
N.	Descrizione	Punti max	N.	Descrizione	Punti max	progressivo elemento di valutazione
D	Funzionamento ed organizzazione del gruppo di lavoro (paragrafo 4 del capitolato)	7	D1	Adeguatezza delle modalità di funzionamento e delle modalità di interazione interne ed esterne del gruppo di lavoro anche con riferimento alle linee e sublinee di attività del capitolato	5,00	16
			D2	Soluzioni organizzative previste per la gestione dei picchi di impegno e, in genere, per la gestione della flessibilità dei servizi	2,00	17
E	Rispondenza ed efficacia delle soluzioni operative e metodologiche individuate per l'erogazione dei servizi previsti dalla Linea di attività n. 6 del Capitolato (servizi on demand)	3				18
F	Adeguatezza di metodologie e dispositivi di interrelazione con la committenza e con gli altri soggetti coinvolti nel processo; nonché di soluzioni innovative a supporto delle attività di progetto	4				19
G	Dispositivi e metodologie per il trasferimento del know-how impiegato verso le risorse dell'Amministrazione	4				20
Н	Strumenti proposti per il monitoraggio delle attività contrattuali	2				21
ı	Modalità e soluzioni organizzative per la presa in carico delle attività già avviate dagli Uffici regionali e per l'acquisizione del know-how esistente con riguardo alle singole linee di attività del capitolato	2				22
L	Eventuali servizi aggiuntivi proposti, non previsti nel capitolato, ma strettamente correlati alle attività previste nel capitolato ed utili ai fini del miglioramento dell'efficacia ed efficienza degli stessi	5				23
TOTALE		75				

Al fine di omogeneizzare le operazioni di valutazione e migliorare la leggibilità della motivazione, la Commissione di valutazione dovrà procedere ad esprimere **per ciascun elemento specifico di** **valutazione**, individuato nel prospetto sopra riportato dal n. 1 al n. 23, un giudizio sintetico corrispondente ad uno fra 8 (otto) giudizi predeterminati. A ciascuno di tali giudizi corrisponderà, in via automatica, un determinato coefficiente, da utilizzarsi per la concreta attribuzione dei punteggi. Tali giudizi sintetici ed i relativi coefficienti sono esposti nella seguente tabella:

N. Ord.	Giudizio qualitativo	Coefficiente
1	Non adeguato	0,0
2	Insufficiente	0,20
3	Mediocre	0,40
4	Sufficiente	0,60
5	Discreto	0,70
6	Buono	0,80
7	Molto Buono	0,90
8	Ottimo	1

Il punteggio complessivo riportato da ciascuna offerta tecnica risulterà dalle seguenti operazioni:

- per ciascun elemento di valutazione verrà calcolato il prodotto fra il punteggio massimo attribuibile allo specifico elemento (es.: elemento di valutazione n. 21, max punti 2) ed il coefficiente di valorizzazione collegialmente individuato dalla Commissione (es.: giudizio "sufficiente", coefficiente 0,60: prodotto = 1,20 = 2 * 0,60);
- la sommatoria di tutti tali prodotti darà il punteggio complessivo dell'offerta. A tal fine, l'intera
 procedura di calcolo sarà effettuata senza procedere ad arrotondamenti nei risultati parziali,
 dunque utilizzando tutte le cifre decimali rese disponibili dal software di calcolo utilizzato dalla
 Commissione.

Saranno escluse:

- le offerte tecniche che non raggiungono una valutazione complessiva almeno superiore a
 40/75 punti;
- le offerte che non assicurano un "giudizio qualitativo" almeno pari a "sufficiente" di cui alla tabella su esposta (coefficiente 0,60) per ciascun elemento di valutazione relativo ai sottocriteri B1, B2, B3, B4, C1, C2, C3 e C4 delle linee di attività n. 1, 2, 3 e 4 (). A titolo di mero esempio, sarà esclusa l'offerta per la quale il "giudizio qualitativo" afferente il sottocriterio C1 risulterà "non adeguato" (coefficiente "0").

All'offerta tecnica che avrà conseguito la valutazione più elevata verrà attribuito il massimo punteggio stabilito, ovvero 75 punti; mentre alle altre offerte tecniche che hanno superato la valutazione verrà attribuito un punteggio proporzionalmente inferiore, mediante applicazione della seguente formula:

Punti OTEv = 75/ OTEmag x valutazione OTEv

dove:

OTEv = offerta tecnica da valorizzare;

OTEmag = l'offerta che ha conseguito la valutazione maggiormente elevata.

Il punteggio relativo all'offerta economica sarà invece determinato attraverso l'applicazione della seguente formula:

PE=25 *[1 - (PO/BA)5]

dove:

- "PE" rappresenta il punteggio economico attribuito all'offerta in esame;
- "BA" indica il prezzo posto a base d'asta, al di sopra del quale le offerte non sono accettate;
- "PO" è il prezzo complessivo offerto dal singolo concorrente;
- "5", da intendersi come "alla quinta", è l'esponente della funzione, ossia il numero esponenziale che determina l'andamento della funzione.

Relativamente ai punteggi tecnici sopra rappresentati (punti OTEv ed economici PE), il calcolo per gli arrotondamenti sarà effettuato alla terza cifra decimale per difetto se la quarta cifra decimale è compresa tra 0 e 4, e per eccesso se la quarta cifra decimale è compresa tra 5 e 9 (Ad esempio: 29,2353 viene arrotondato a 29,235; mentre 29,2357 viene arrotondato a 29,236).

La gara sarà aggiudicata al concorrente che avrà totalizzato il maggior punteggio complessivo dato dalla somma dei punti ottenuti con l'offerta tecnica e dei punti ottenuti con l'offerta economica.

Saranno escluse dalla gara le offerte parziali o quelle nelle quali fossero sollevate eccezioni e/o riserve di qualsiasi natura alle condizioni di fornitura del servizio specificate nel capitolato, ovvero che siano sottoposte a condizione.

L'Amministrazione si riserva la facoltà di aggiudicare la gara anche nel caso in cui risulti una sola offerta valida.

Ai sensi dell'art. 81, comma 3, del d.lgs. 163/2006, l'Amministrazione si riserva inoltre la facoltà, con provvedimento motivato, di non dar luogo all'aggiudicazione senza che ciò possa comportare pretese di alcun genere da parte dei soggetti partecipanti.

13. Richieste di chiarimento o informazioni complementari

Eventuali informazioni complementari e/o chiarimenti sul contenuto del Bando di Gara, del presente Disciplinare di Gara, del Capitolato e dello Schema di Contratto potranno essere richiesti alla Stazione Appaltante esclusivamente a mezzo PEC all'indirizzo: ufficio.appalti.servizi.forniture@cert.regione.basilicata.it

I suddetti chiarimenti dovranno essere formulati esclusivamente in lingua italiana e potranno essere richiesti <u>fino al quinto giorno lavorativo antecedente il termine indicato nel bando di gara per la presentazione delle offerte.</u>

L'Amministrazione pubblicherà chiarimenti e/o eventuali ulteriori informazioni sostanziali in merito alla presente procedura sul proprio sito istituzionale: www.regione.basilicata.it – Sezione "Bandi", nella pagina web relativa alla procedura di gara.

14. Svolgimento della procedura

Tutte le operazioni di verifica e valutazione verranno affidate a una Commissione di gara appositamente nominata.

Le operazioni di gara avranno inizio il giorno **12/05/2016** alle ore **10.00**, presso gli uffici della Regione Basilicata, Dipartimento Stazione Unica Appaltante della Regione Basilicata, sito in Via Vincenzo Verrastro n. 4, e si svolgeranno come di seguito illustrato.

All'apertura delle offerte potranno presenziare rappresentanti dei soggetti partecipanti appositamente delegati (massimo un rappresentante per impresa, RTI o Consorzio).

In tale seduta pubblica la Commissione di Gara procederà all'apertura dei plichi-offerta regolarmente pervenuti in tempo utile ed alla verifica della presenza all'interno degli stessi delle tre buste interne regolarmente intestate, chiuse e sigillate, in conformità alle previsioni del presente Disciplinare di Gara.

Nella stessa seduta verrà aperta la sola Busta "A" (Documentazione di gara) e si procederà alla verifica della presenza all'interno della medesima dei documenti prescritti al precedente paragrafo 11.

Alle successive fasi di gara saranno ammessi i concorrenti che, dall'esame dei documenti contenuti nella Busta "A" (Documentazione di gara), risulteranno in regola con tutte le prescrizioni del Bando di Gara e del presente Disciplinare, tenuto conto delle cause di esclusione e delle condizioni di ammissibilità come indicate nel presente Disciplinare, nonché di altre cause ostative alla partecipazione richiamate nel Disciplinare medesimo o tali per legge.

Nel caso in cui vengano riscontrate carenze od irregolarità nella documentazione presentata, si procederà secondo quanto indicato agli artt. 38, comma 2-bis, e 46, comma 1-ter, del d.lgs. n. 163 del 2006.

Prima di effettuare l'apertura delle Buste "B", contenenti le offerte tecniche, si procederà alle

verifiche di cui all'art. 48, comma 1, del d.lgs. 163/2006.

La Commissione di gara, quindi, procederà all'apertura in sede pubblica dei plichi contenenti le offerte tecniche (Buste B) ed al contestuale spoglio e presa visione della documentazione ivi contenuta.

Successivamente, la Commissione di Gara procederà, in seduta riservata, alla valutazione delle offerte sotto il profilo qualitativo ed all'attribuzione del punteggio tecnico secondo i criteri, i rispettivi pesi, le modalità e la formula di riparametrazione indicati nel precedente paragrafo 12, verbalizzandone il risultato.

La Commissione inviterà, quindi, i concorrenti non definitivamente esclusi dalla procedura a partecipare a nuova riunione pubblica, nella quale - data lettura della graduatoria relativa al solo esame dell'offerta tecnica - la Commissione aprirà la busta "C" contenente l'offerta economica.

A seguito dell'apertura della busta "C", si assegnerà a ciascun concorrente il relativo punteggio, si procederà alla redazione della graduatoria e si formulerà l'aggiudicazione provvisoria della gara, fatti salvi gli adempimenti di cui agli artt. 86 e segg. del D.lgs. 163/2006.

La Commissione di Gara trasmetterà quindi la graduatoria approvata e la relativa aggiudicazione provvisoria al Dirigente dell'Ufficio "Autorità di Gestione dei Programmi Operativi FESR Basilicata", il quale - sulla base degli atti di gara e salve ovviamente le verifiche del caso, comprese quelle relative all'eventuale carattere anormalmente basso dell'offerta - pronuncerà, con propria determinazione, l'aggiudicazione definitiva della gara, da comunicarsi secondo quanto stabilito all'art. 79 del D.lgs. 163/2006.

La verifica dei requisiti generali e speciali di partecipazione avverrà - nei limiti consentiti dal sistema - a mezzo del sistema della BDNCP - AVCPASS, secondo le disposizioni normative di riferimento e le istruzioni diramate in merito dall'AVCP - ANAC.

La stipula del contratto avverrà una volta completati i necessari adempimenti e le prescritte verifiche, nonché secondo i termini stabiliti, in particolare, agli artt. 11, 12, 38 e 48, comma 2, del D.Lgs. n. 163/2006.

Tutte le comunicazioni sopra menzionate si intenderanno validamente effettuate a mezzo note PEC inoltrate all'indirizzo di PEC indicato dal concorrente nella "Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica" di cui all'allegato "2" al presente Disciplinare.

15. Garanzia definitiva

Ai fini della stipula del contratto, l'aggiudicatario dovrà prestare una garanzia fideiussoria in favore della Regione Basilicata per l'importo determinato all'art. 113 del d.lgs. 163/2006, secondo i termini e le modalità sempre ivi specificati. Si precisa che in caso di partecipazione in RTI o in caso di Consorzio ordinario di cui all'art. 34 lettera e) del d.lgs. 163/2006, il concorrente può godere del beneficio della riduzione della garanzia solo se tutti i soggetti che costituiscono il RTI o il Consorzio

siano in possesso della certificazione di qualità e la producano secondo le modalità di cui al presente Disciplinare di gara.

La mancata costituzione della suddetta garanzia determina la decadenza dall'aggiudicazione e l'acquisizione della cauzione provvisoria da parte della Regione, la quale potrà procedere all'aggiudicazione nei confronti del concorrente che segue in graduatoria.

La cauzione copre gli oneri per il mancato o inesatto o tardivo adempimento del contratto e cessa di avere effetto ad avvenuta verifica della completa ed esatta esecuzione delle obbligazioni nascenti dal contratto stesso. Qualora l'ammontare della garanzia dovesse ridursi per effetto dell'applicazione di penali o per qualsiasi altra causa, l'aggiudicatario dovrà provvedere al suo reintegro, quale suo espresso obbligo contrattuale.

La garanzia è progressivamente svincolata a misura dell'avanzamento dell'esecuzione delle prestazioni contrattuali, nel limite massimo del 80% dell'importo iniziale garantito, ai sensi dell'art. 113, comma 3, del d.lgs. 163/2006.

16. Pubblicità e spese di pubblicazione del bando

I documenti di gara sono pubblicati su:

- Gazzetta Ufficiale dell'Unione Europea (G.U.U.E.);
- Gazzetta Ufficiale della Repubblica Italiana (GURI);
- Siti di cui all'articolo 66, comma 7, del D.Lgs n. 163/2006 e ss.mm.ii.;
- Sito della stazione appaltante all'indirizzo: www. regione.basilicata.it "Sezione Bandi";
- Due quotidiani a diffusione nazionale;
- Due quotidiani a diffusione regionale.

L'Amministrazione metterà a disposizione, sul proprio sito internet www.regione.basilicata.it – "Sezione Bandi" l'accesso libero ed incondizionato a tutti i documenti di gara a partire dal giorno successivo la data di pubblicazione del Bando sulla Gazzetta Ufficiale della Repubblica Italiana. L'Amministrazione, pertanto, non prenderà in considerazione, ai sensi dell'art. 71, comma 1, del Codice dei contratti, eventuali richieste di invio dei documenti di gara.

L'Amministrazione metterà a disposizione altresì i principali documenti e/o normativa ritenuta utile per i concorrenti nella formulazione delle offerte.

Si rende noto che, ai sensi dell'articolo 34, comma 35, del D.L. 18 ottobre 2012 n. 179 convertito dalla Legge 221/2012, le spese per le pubblicazioni sui quotidiani previste al comma 7 dell'articolo 66 del d.lgs. 163/2006 dovranno essere rimborsate alla Regione da parte dell'Aggiudicatario della presente procedura entro il termine indicato dalla citata normativa.

La Regione renderà noto all'aggiudicatario, in sede di comunicazione ex articolo 79, comma 5, del d.lgs. n. 163/2006 o con separata comunicazione, l'esatto ammontare dell'importo di tale rimborso.

17.Subappalto

Il subappalto è ammesso in conformità all'art. 118 del D. Lgs. 163/2006.

Il subappalto non comporta alcuna modificazione agli obblighi e agli oneri dell'aggiudicatario che rimane unico e solo responsabile nei confronti dell'Amministrazione contraente delle prestazioni subappaltate.

Si precisa peraltro che l'aggiudicatario deve praticare, per le prestazioni affidate in subappalto, gli stessi prezzi risultanti dall'aggiudicazione, con ribasso non superiore al venti per cento, e che l'esecuzione delle prestazioni affidate in subappalto non può formare oggetto di ulteriore subappalto. L'affidamento in subappalto è sottoposto, ai sensi del richiamato art. 118 del D.Lgs. n. 163/2006, alle seguenti condizioni:

- il concorrente deve indicare all'atto dell'offerta le attività e/o i servizi che intende subappaltare.
 La mancata espressione della volontà di ricorso al subappalto non comporta l'esclusione dalla gara, ma rappresenta impedimento per l'aggiudicatario a ricorrere al subappalto.
- l'aggiudicatario (Fornitore) deve depositare presso la Regione Basilicata copia autentica del contratto di subappalto almeno venti giorni prima dell'inizio dell'esecuzione delle attività subappaltate;
- l'aggiudicatario (Fornitore) deve allegare al contratto di subappalto di cui sopra, ai sensi dell'articolo 118, comma 8, del D.Lgs. n. 163/2006, la dichiarazione relativa alla sussistenza o meno di eventuali forme di controllo o collegamento a norma dell'articolo 2359 c.c. con l'Impresa subappaltatrice. Nel caso in cui l'aggiudicatario sia un R.T.I. o un consorzio, analoga dichiarazione dovrà essere prodotta da ciascuna delle imprese facenti parte del R.T.I. o del consorzio;
- con il deposito del contratto di subappalto l'aggiudicatario deve trasmettere, altresì, la certificazione attestante il possesso da parte del subappaltatore, per lo svolgimento delle attività a lui affidate, dei requisiti previsti dalla vigente normativa in materia di qualificazione delle imprese, nonché la certificazione comprovante il possesso degli eventuali requisiti prescritti dal Bando di gara e dalla normativa vigente, nonché la dichiarazione attestante il possesso dei requisiti di cui agli articoli 38 e 39 del D. Lgs. n. 163/2006;
- che non sussista, nei confronti del subappaltatore, alcuno dei divieti previsti dall'art. 10 della Legge n. 575/1965 e s.m.i. (ora art. 67 del decreto legislativo n. 159 del 2011).

È inoltre fatto obbligo all'aggiudicatario (Fornitore), ai sensi dell'art. 118, comma 3, del D. Lgs. n. 163/2006, di trasmettere alla Regione Basilicata, entro 20 giorni dalla data di ciascun pagamento effettuato nei suoi confronti, copia delle fatture quietanzate relative ai pagamenti corrisposti dallo stesso aggiudicatario al subappaltatore con l'indicazione delle ritenute di garanzia effettuate. Qualora l'aggiudicatario (Fornitore) non trasmetta le fatture quietanziate del subappaltatore entro il predetto

termine, l'Amministrazione contraente sospende il successivo pagamento a favore dell'aggiudicatario.

Nella contrattazione e nella stipula del contratto di subappalto il Fornitore prenderà attentamente in considerazione e pondererà in maniera adeguata le condizioni ed i termini di pagamento stabiliti nello Schema di Contratto allegato.

18. Adeguamento dei prezzi

Il prezzo dei singoli servizi rimane fisso ed immutato per i primi 12 (dodici) mesi di durata del Contratto, decorsi i quali, su richiesta dell'aggiudicatario, la Regione potrà procedere alla revisione dei prezzi.

Resta inteso che eventuali richieste di revisione in aumento o in diminuzione saranno valutate in contraddittorio tra Regione e aggiudicatario, nei termini di cui all'art. 7 del D.Lgs. n. 163/2006. Si procederà, pertanto, di norma, ad un'istruttoria condotta sulla base dei dati di cui all'art. 7, comma 4, lett. c) e comma 5 dello stesso D.Lgs. n. 163/2006.

In caso di mancanza di pubblicazione dei dati di cui al citato art. 7, il parametro di riferimento sarà la variazione media dell'indice ISTAT generale dei prezzi al consumo per famiglie di operai ed impiegati in Italia, al netto tabacchi (indice F.O.I).

19. Adempimenti per la stipula del contratto

Con la comunicazione di cui all'art 79, comma 5, lett. a), del d.lgs. n. 163/2006, verrà richiesto all'aggiudicatario di trasmettere alla Regione, nel termine di 15 (quindici) giorni di calendario solari dalla ricezione della suddetta comunicazione, la seguente documentazione:

- dichiarazione, resa dai soggetti indicati dall'articolo 85 del d.lgs. n. 159/2011, circa le generalità dei familiari conviventi dei soggetti medesimi e ogni altra dichiarazione necessaria al fine di provvedere alla richiesta delle c.d. Informazioni antimafia;
- idonea documentazione comprovante la prestazione di una cauzione definitiva in favore dell'Amministrazione contraente, a garanzia degli impegni contrattuali assumendi, ai sensi dell'art. 113 del d.lgs. n. 163/2006.

In caso di R.T.I. o di Consorzio non ancora costituito, all'atto della partecipazione alla procedura dovrà essere presentata copia autentica del mandato collettivo speciale irrevocabile con rappresentanza in favore dell'impresa capogruppo (ai sensi dell'art. 37 del d.lgs. n. 163/2006).

In caso di RTI costituito, sarà presentato lo stesso documento, se già non trasmesso in sede di gara.

In caso di Consorzio, sarà trasmessa copia autentica dell'atto costitutivo del Consorzio medesimo.

La data della stipulazione del contratto è decisa e comunicata dall'Amministrazione dopo l'aggiudicazione.

E' vietata la cessione totale o parziale del contratto.

Faranno parte del contratto di appalto: il Bando di gara; il Disciplinare di gara; il Capitolato d'oneri;

l'Offerta tecnica, l'Offerta economica dell'Aggiudicatario e il Patto di Integrità.

L'Amministrazione si riserva la facoltà di cui all'art. 140 del Codice dei contratti. Il contratto è sottoscritto in modalità elettronica ai sensi dell'articolo 11, comma 13, del D.Lgs n. 163/2006 e ss.mm.ii.

20. Trattamento dei dati personali

Ai sensi dell'art. 13 del d.lgs. 196/2003 "Codice in materia di protezione dei dati personali", con la presentazione dell'offerta di gara il concorrente presta il proprio consenso al trattamento dei dati personali ivi contenuti, nei limiti di quanto necessario rispetto all'esperimento della procedura ed agli adempimenti di legge.

Al concorrente, in qualità di interessato, vengono riconosciuti i diritti di cui all'articolo 7 del d.lgs. n. 196/2003.

Titolare del trattamento è la Regione Basilicata, Ufficio "Autorità di Gestione dei Programmi operativi FESR Basilicata" del Dipartimento Programmazione e Finanze con sede in Potenza alla Via Vincenzo Verrastro n.4, alla quale ci si potrà rivolgere per esercitare i diritti di cui all'art. 7 del D.Lgs. n. 196/2003.

21.Allegati

Sono allegati al presente Disciplinare, di cui formano parte integrante e sostanziale, i seguenti allegati:

Allegato "1" – Schema di contratto;

Allegato "2" – Domanda di partecipazione e Modello di Dichiarazione Unica;

Allegato "3" – Modelli per Avvalimento:

- 3.A Modello di Dichiarazione Concorrente Ausiliato;
- 3.B Modello di Dichiarazione Impresa Ausiliaria;
- 3.C Schema di contratto di avvalimento (contenuto minimo);

Allegato "4" - Modello di Dichiarazione di offerta economica;

Allegato "5" – Schema di Patto d'integrità ex art. 1, comma 17, della L. 190/2012;

Allegato "6" – Documento preliminare di valutazione dei rischi standard da interferenze.